

## INFORME ESPECIAL

# La nueva era de la Formación Profesional: inmersiva y a distancia

**La alta empleabilidad que consigue esta formación resulta más atractiva para nuevas generaciones que ahora pueden estudiar mediante realidad virtual o gamificación**

**E**n cuatro años, la Formación Profesional (FP) ha incrementado en casi un 30% sus matriculaciones en España, según el Ministerio de Educación. De hecho, el Observatorio de FP que impulsa concluyó que hubo un aumento en 200.000 alumnos en el último cuatrienio. Una de las principales razones detrás de este auge parece apuntar a la alta empleabilidad que consiguen sus estudiantes, sumada a una rápida ocupación de los puestos de trabajo con más demanda en el mercado laboral.

Este nuevo paradigma queda patente en sectores como el tecnológico, en el que hay alrededor de 10.000 vacantes debido a la escasez de oferta de perfiles cualificados. Solo en el ámbito de la ciberseguridad, la Comisión Europea



EL INSTITUTO SUPERIOR DE FP UNIVERSAE EN MADRID.



UNOS ALUMNOS EN EL INTERIOR DEL CENTRO MURCIA.

**Democratizar la FP.**

**El centro ofrece**

**55 titulaciones en**

**13 áreas técnicas**

ha cifrado en hasta 168.000 los expertos que serán necesarios en Europa. Es tal la magnitud de los retos que se plantean para las empresas de los distintos sectores del tejido productivo que la necesidad de recibir una formación ubicua y adaptada a los nuevos tiempos hace que tecnologías disruptivas como la inteligencia artificial (IA), la realidad aumentada o la gamificación actúen como elementos clave en la enseñanza.

Así lo aplican ya en plataformas como Universae 360, desarrollada por el instituto superior de FP español Universae. Esta permite la formación a distancia y, para ello, dota a los alumnos de las herramientas necesarias para entrar con éxito en el mercado laboral. Mediante tecnologías "muy intuitivas y dinámicas", reconoce José Luis Cuesta, estudiante del Grado Superior en Sistemas de Telecomunicaciones, aporta además flexibilidad a la hora de formarse, característica clave para las generaciones más jóvenes. Lo que obliga a replantear las estrategias

del modelo formativo en Universae", subraya Hamed Wahdat Ahmadza, director de la entidad en Madrid. El estrecho vínculo con el alumno ayuda a que éste pueda descubrir sus puntos fuertes y potenciarlos con ayuda de los profesores.

## Alta empleabilidad

Cuatro de cada diez estudiantes de FP encuentran trabajo en su primer año. Cifra que sube hasta más de seis de cada diez en los siguientes cuatro. Y la tendencia alcista continúa, ya que uno de cada dos directores de recursos humanos confiesa tener dificultades para encontrar trabajadores con formación especializada debido a la carencia de perfiles con conocimientos profundos sobre determinadas áreas.

Según los datos del último observatorio de las ocupaciones elaborado por el Sepe, los grados con mayor índice de ocupación laboral son gestión administrativa, cuidados auxiliares de enfermería, administración y finanzas. En base a las estimaciones, la fuerza laboral que se ha formado en este nivel educativo ronda el 24%. Y se espera que hasta el 60% de las futuras vacantes requieran esta cualificación técnica.

Como señalan desde el instituto, se trata de "democratizar la FP para hacerla accesible en espacio y en tiempo". Universae dispone, en ese sentido, de presencia en cinco países del mundo entre España (Murcia, Madrid y Barcelona) y Latinoamérica (Colombia, Costa Rica, Ecuador y México) a través de siete centros repartidos por estos lugares.

Además, ofrece becas para que los alumnos que decidan continuar sus estudios en la universidad puedan optar a entrar en las mejores de Estados Unidos. Estas ayudas pueden ser tanto deportivas como académicas, con una duración de uno a cuatro años. Otra de las posibilidades que ofrece Universae es la de trabajar en Alemania tras finalizar la FP, para lo cual se prepara al estudiante en la lengua alemana antes de que llegue al país, medida que se completa con ayudas previas y durante todo el periodo que pase en el país europeo.

De entre los beneficios que brinda el centro, están las gratificaciones de hasta 200 euros a sus alumnos por recomendarla a amistades o personas de su entorno, o el uso de la biblioteca Universae, con más de 200.000 libros de distintas ramas del conocimiento para profundizar en distintos conceptos durante su proceso formativo.

## Becas de descuento por valor de 12 millones de euros a Defensa

**Con 8.020 plazas destinadas a todas las unidades del Ministerio de Defensa, Universae otorga becas de descuento por valor de hasta 12 millones de euros, incluido dentro de la Estrategia Integral de Desarrollo Profesional enfocado a militares de Tropa y Marinería.**

**La metodología elearning del centro facilita que cualquier soldado en misiones internacionales o marino embarcado pueda continuar**

**sus estudios, con el entorno digital Universae 360 a disposición de todos ellos. Además, dispone de espacios de refuerzo y tutores preparados para atender a los miembros de las Fuerzas Armadas desplegados en el extranjero. Incluso, los alumnos integrados en el Ejército tienen una bolsa de trabajo específica para que las prácticas que realicen puedan ser convalidadas con la experiencia profesional militar.**

para llegar a este talento, ubicado en cualquier lugar del planeta.

Universae utiliza una metodología acorde con este objetivo: facilita estudiar donde se quiera, mediante cualquier dispositivo y bajo una gestión de los tiempos de aprendizaje adaptadas a las necesidades personales o laborales de la persona.

Con la intención de que la FP entre en una nueva dimensión, el centro se asienta sobre un ecosistema educativo virtual como espacio de aprendizaje con la mayor oferta educativa del mercado en este tipo de enseñanza: dispone de 55 titulaciones (todas reconocidas por el Ministerio de Educación y Formación Profesional) repartidas en 13 áreas de especialización. De ahí que el acompañamiento de los docentes sea "uno de los pilares pedagógicos